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本报记者 周 琼
通讯员 任 社

“少带了告知书和信息表，不
过社保大厅的工作人员说，这两份
都不是办理退休手续的关键材料，
我可以下次带来，这次还是能把老
夏的手续给办好！”8 月 15 日上
午，在社保服务大厅内，宁波新中
房城北置业有限公司的人事主管倪
先生，顺顺当当地为到达退休年龄
的本企业职工夏师傅办完了退休手
续。“以前办业务，如果资料不

齐，肯定办不了。”对于人力社保
部门的“容缺办理”，倪先生频频
点赞。

就在记者和倪先生聊天的时间
里，海曙区段塘街道社会保障和公
共就业服务中心的朱静芳已经办完
了一份辖区自由职业参保市民的退
休事宜和一份居民丧葬费领取事
宜。“以前办一件事要跑几个窗
口，如果材料有点问题，还要楼上
楼下反复跑！如今材料从一个窗口
递进去，我就可以安心等着了。”
而退休业务办理的网络预约和错峰
办理，更是让以往经常遭遇“排队
等等等”的朱静芳感受到了“即到
即办”的便捷。

除了线下的一窗式“全科”服

务，诸如 APP 人脸识别资格认证
等的推出，更是让我市上百万的退
休人员可以享受到足不出户实现养
老待遇资格认证的便捷。电话采访
中，大西洋彼岸的凌女士对着记者
连声称赞这一政策。2012 年跟随子
女前往美国颐养天年的凌女士多次
错过养老待遇资格认证，导致养老
金被停发。今年，人社部门研发推出
了 APP 人脸识别资格认证等线上
认证手段，经办人员历经周折联系
上了远在美国的凌女士，并指导她
用手机完成了养老待遇资格认证。

记者了解到，今年以来，我市
社保管理部门通过优化办事流程，
精简办事材料，两次调整优化窗口
布局，不断提高经办效率，初步形

成了“一窗跑、轻松跑、掌上跑”
的格局。社保窗口的经办人员小钱
告诉记者，今年 4月，社保部门将
原有的按险种按处室分类设窗口的
传统经办模式改革为“前台综合受
理、后台分类办理、统一窗口出
件”经办服务新模式，同时，通过
推出一些涉及审核时间较长的退休
经办事项预约服务，提升经办效
率。改革 4个月来，窗口接待服务
对象 4.8万人次，办结业务 60万余
笔，服务对象实际体验和经办满意
度均有了新的提升。

在简化优化办事流程的过程
中，社保部门精简各类办事材料60
份、办事事项表单22份，按主项统计，
已有3成办事事项实现“跑零次”。

电话预约、容缺办理、网上认证

“全科”服务“跑”出市民获得感
“最多跑一次”蹲点记

本报讯（记者沈孙晖 实习生
钱佳欣 通讯员肖芸芸） 精彩的景
区文艺表演，美味的地域特色小
吃，丰富的全域旅游套餐，“跨界
融合”在穿越百年的古老街市中！
昨晚，“象山开渔之旅走进宁波”
活动在海曙南塘老街隆重举行。

昨晚的活动现场气氛异常热
烈。在舞台区，象山各大景区纷
纷送上精彩的文艺节目，吸引了
大量游客。象山影视城带来的民
间 绝 技 《吹 破 天》 博 得 掌 声 如
潮 ， 石 浦 渔 港 古 城 的 说 唱 节 目

《海鲜十六碗》 更让游客听得“馋
涎欲滴”……现场还抽出了 30 名
幸运游客，分别获得象山鱼拓、海
鲜大礼包、茅洋民宿住宿券等奖
品。

舞台下设立的开渔集市区，引
得众多市民前来“赶集”。现场制
作打鱼丸、茅洋萝卜团、爵溪小笼
包等地域特色小吃，让大家体验了

“舌尖上的象山味道”；一条新鲜的
海鲈鱼涂色后“跃然纸上”，变成
一幅栩栩如生的鱼拓画，让游客啧
啧称奇。在集市的全域旅游线路产
品特卖会上，影视城、松兰山、石
浦渔港古城等 5 大景区组团“吆
喝”，进行旅游直通车现场报名和
各景区门票、开渔之旅等特卖。市
民俞晶贞 7月刚和朋友去象山影视
城、中国渔村游玩，这次又拿了一
大叠象山旅游资料，“现在半岛旅
游业态丰富，接待能力优秀，我还
会再去！”

据悉，此次活动由象山县人民
政府、宁波市旅游局主办，宁波国
际旅游交流中心、象山县旅委承
办。现场还举行了贝尔生存训练营
落户象山、千人亲子挑战赛以及味
道象山之寻找妈妈的味道美味体验

团招募等活动。
象山拥有优良的滨海旅游资源

和独特的民俗传统文化，去年入选
首批国家级全域旅游示范区创建名
单后，旅游业更是驶入了高速发展
的快车道，全国旅游产业“大鳄”

纷纷抢滩半岛旅游资源。今年，中
国海影城、半边山旅游度假区等大
项目开始营运；投资 150 亿元和
200 亿元的生态旅游智能岛、大目
湾绿色体育竞技小镇等“航母”级
旅游综合项目纷纷落户。

整合旅游资源 跨界组团吆喝

南塘老街迎来象山开渔集市

象山鱼拓制作吸引了大家目光。 （沈孙晖 摄）

本报讯（记者董娜 通讯员张
珂 张雨佳） 记者昨天从宁波海关
获悉，今年前 7个月，宁波口岸进
口原油 2893 万吨，比去年同期增
长 6.3%，价值 746.6 亿元，同比增
长 48.1%；进口均价为每吨 2581
元，同比上涨 39.3%。宁波海关相
关人士表示，按照这个势头，宁波
口岸全年原油进口量有望再次突破
5000万吨。

近年来，宁波口岸优势不断显
现，已成为国内重要的原油进口、
中转和加工基地。其中，大榭口岸作
为华东地区最为重要的大宗散货进
口基地之一，吸引了许多超、巨型油
轮靠泊，原油进口量长期位居全国
前列。今年 8 月 8 日，全球最大的在
航油轮“泰欧”号年内第二次靠泊宁

波大榭实华原油码头，顺利卸下
37.64万吨原油，打破单艘挂靠油轮
实载量、接卸量两项全国纪录。

最新统计数据显示，宁波口岸
进口原油来源国相对稳定，主要为
伊朗、伊拉克、沙特阿拉伯等中东
国家。今年 1 月至 7 月，宁波口岸
从上述国家进口原油 1994.5 万吨，
占全部进口量的 68.9%。其他来源
地还有南美洲国家，主要为委内瑞
拉 和 巴 西 ， 前 7 个 月 进 口 量 为
416.5 万 吨 ， 占 全 部 进 口 量 的
14.4%。非洲地区主要进口国为安
哥拉，前 7 个月进口量为 247.3 万
吨，占全部进口量的8.5%。

左图：宁波海关关员对全球最
大油轮“泰欧”号实施登临检查。

（董娜 张珂 摄）

前7个月宁波口岸进口原油“量价齐升”

朱泽军

一 心 为 村 民 谋 福 利 的 好 干
部、鄞州区邱隘镇东雅村村委会
主任蔡康国，被村民们亲切地称
为“老蔡”。在推进东雅村旧村
改造工程时，发生过这样一件
事：开工前，包工头、供应商纷
至沓来，找蔡康国揽生意，临走
前，有的会扔下两条香烟。为保
证工程质量，有着 30 多年烟龄
的蔡康国，硬生生把烟给戒了：

“我吸烟，别人就会送烟，送了
一条，会送两条、三条，那还了
得？”（8月13日《宁波日报》）

通常情况下，“老烟民”戒
烟，是一件比较痛苦的事，要么
出于经济考虑，要么是为了自己
和家人健康，要么是顺应戒烟的
时代潮流。正所谓“拿人家的手
短，吃人家的嘴软”，促使“老

蔡”痛下决心戒烟的，是为了不
给那些包工头、供应商送礼的借
口，不让自己在“烟雾缭绕”中
迷失方向。为搞好新村建设，也
为了避免“楼房升起，干部倒
下”那样的悲剧，“老蔡”严格自
律，把牢了人情关，也把牢了质
量关、廉洁关。

戒 烟 ， 看 似 小 事 ， 却 足 见
“老蔡”是何等清醒与自律。这些
年，那些落马的大小官员，他们
动辄好酒好烟、好车好房，仿佛
这才是他们身份的象征，才是应
有的“派头”。殊不知，其中很多
人，正是从一包烟、一瓶酒、一
个红包贪起，最终滑向犯罪深渊
而难以自拔的。

“天下难事，必作于易；天下
大事，必作于细。”做事是这样，
手中有权，也应该像“老蔡”那
样，牢记蚁穴溃堤的道理，从小
事做起，从小节严起，坚定信
念、公私分明，清醒坚定地克制
自己的贪欲，抵制形形色色的诱
惑，堂堂正正做人，清清白白为
官。

“老蔡戒烟”
是难得的清醒和自律

本报讯 （记者龚哲明 通讯
员金黛莹） 昨日，民建市委会在
暑期读书会上发起“携手献爱心
微公益众筹”，现场募集资金近
40 万元，将尽数用于社会公益事
业。张明华参加活动。

组织全体在职会员开展“携
手献爱心微公益众筹”活动，作
为民建市委会响应民建中央、省
委会“不忘合作初心，继续携手
前进”专题教育活动的具体行
动，年初就被民建市委会列入
2017年工作计划。

筹 款 分 四 档 供 会 员 自 愿 选
择：一时一分心、一日一元情、

一周千分爱、一月万分意。即一
小时奉献一分钱，一年共计 88
元；一天奉献一元钱，一年共计
360 元；一周奉献 10 元钱，一年
共计520元；一月奉献100元，一
年共计1200元。

广 泛 开 展 扶 贫 、 帮 困 、 助
学等各类公益活动是民建市委
会的优良传统。换届以来，民
建市委会突破以往慈善资金主
要 来 源 于 会 员 企 业 家 的 做 法 ，
通过各基层组织发动广大会员
投身到人人献爱心、人人助公
益的行列中来，携手接力，传
递爱心。

民建市委会发起
微公益众筹活动
现场募集资金近40万元

本报讯 （记者蒋炜宁 江北
记者站张落雁 通讯员王涛） 开
学季即将来临，记者昨日从江北
区教育局和学校方面获悉，宁大
附属学校新校区今秋将投入使
用。

去年 1 月，宁波大学与江北
区政府签署合作协议，共建“宁
波大学附属学校”（下称“宁大
附校”），宁波首所大学附属学
校由此诞生。学校位于姚江之
畔，青林湾大桥东侧，总面积逾
10 万平方米，全部建成后，将是
宁波市区最大的一所九年一贯制
学校。

江北区教育局有关负责人介
绍，目前宁大附校新校区一期已
全面落成，其建筑以现代北欧风
格为主，各类现代化、高标准的
功能教室和体艺场馆配备齐全，
还配有形态各异的社团活动教室
和探索教室，有乐器排练室、创
客教室、陶艺工坊、国学教室、
开心厨房、小主持人 （摄入室）、
演播室等近 40个，能满足分层走

班、小班化教学等新教学形态的
需要。

宁波大学附属学校校长余勇
来自镇海中学。他介绍，办学一
年来，宁波大学从各个方面支持
附校办学，为宁大附校选派专业
外教，调选优质师资支持附校开
设综合素养课程，帮助开展少先
队员入队仪式、“我的大学”等活
动。下一步，宁大附校还将与宁
波大学音乐学院、信息科学与工
程学院、人文与传媒学院联合培
养一批具有特长的学生。

去年 9 月，刚开学的宁大附
校招录了 170 名一年级新生，今
年将招生 10个班。同时，第一批
初中新生今秋也将入校。

据悉，学校将为初中试点班
级配备每班两名特别的导师。一
位是宁波大学教授，引导学生提
升学习素养和自主发展能力；另
一位为宁波大学校友或“宁波
帮”人士，由宁波大学选派，承
担责任担当、实践创新等社会参
与能力的培养。

宁大附校新校区今秋投用

本报讯 （记者董小芳 通讯
员吴国昌） 8 月 17 日至 18 日，全
市检察长会议召开。会议强调，
全市检察机关要深入学习贯彻习
近平总书记“7·26”重要讲话精
神，贯彻落实全省政法会议、全
省检察长会议精神，扎实做好各
项检察工作，以优异成绩迎接党
的十九大胜利召开。戎雪海出席
会议。

会议指出，今年以来，全市
检察机关以改革创新为动力，以
绿色司法为抓手，以锻造铁军为
保障，各项工作取得新进展。探
索列出任务清单，深入推进司法
体制改革；围绕参与“一带一
路”建设、“最多跑一次”改革等
重点工作出台意见，确保检察工

作与大局需求始终同频共振。据
统计，今年以来全市检察机关依
法批准逮捕 4819 人、提起公诉
10158 人 ， 同 比 下 降 2.01% 和
4.93%。

会议强调，下一步，全市检
察机关要以习近平总书记系列重
要讲话精神为指导，深刻把握当
前检察工作面临的形势任务和机
遇挑战，在维护社会安全稳定、
全面落实深化司法责任制改革部
署、全力服务保障“一带一路”
建设、积极履行开展公益诉讼新
职能、持续加强基层基础建设等
方面下功夫，找准目标定位，抢
抓发展机遇，强化责任担当，在
新的起点上高水平谋划和推进宁
波检察工作。

全市检察长座谈会召开

本报讯（记者杨绪忠 通讯员
吴晓平） 昨天，以“新金融监管政
策下的金融创新”为主题的首届复
东发展论坛在甬举办。来自全国各
地的专家学者、金融高管以及知名
企业家代表汇聚一堂，从金融监管
政策、产业改革升级、宁波金融创
新等多个角度作了交流、探讨。

中国科学院院士、复旦大学副
校长、复旦大学宁波研究院院长金
力在论坛上表示，金融业在宁波有

着深厚的历史底蕴和广阔的发展空
间。当前，金融创新既是中国经济
发展的焦点，也是宁波建设面向世
界的“金融城”与“资本港”的新
方向。

中国首席经济学家论坛理事
长 连 平 以 “ 金 融 监 管 迈 向 新 时
代”为主题，对第五次全国金融
工作会议作了解读。浙江大学经
济学院院长黄先海以“新产业革
命与中国产业升级的路径选择”

为主题，提出了中国产业升级的
四大“中国难题”，并探讨了破解
难题的路径。

在圆桌对话环节，宁波东部新
城开发投资有限公司董事长陈和
伟、复旦大学宁波研究院执行院长
孙彭军、宁波市股权交易中心总经
理周斌三位嘉宾围绕“金融政策、
产业经济、资本市场、金融服务、
科技金融”等不同主体如何推动宁
波金融创新发表了见解。

复东发展论坛由复旦大学宁波
研究院与宁波东部新城开发投资
有限公司共同发起主办。今后论
坛将设立不同主题，邀请国内外
政、产、学、研各界精英开展对
话与合作，就宁波经济社会发展
中的重大议题不定期开展研讨。
当天下午，在宁波东部新城国际
金融服务中心还举行了复旦大学宁
波研究院教育培训中心的落成启动
仪式。

首届复东发展论坛举办
复旦大学宁波研究院教育培训中心成立


